



野生動物との共生を考える

獣害は万葉集の歌の中にも語られているように、古代からありました。

「足日木之置蚊火之余戀居久」翁が置く鹿火の下焦のみ吾が恋ひ居らむ

ら人里へは下りてくる事はありませんでした。

然し、最近は頻繁に集

落へ侵入し柿・蜜柑等の

果樹や畑の野菜類を荒ら

しまくり、当初は人を見

するまでの事態が起こつ

ています。

里山の放置荒廃が、野

生動物の行動圏の変化に

関係しているのではない

か、という議論がなされ、

日本林業もこの問題と

関わっている、というこ

とも指摘されています。

聖域であった山を切り

開き、実のならない人工

林や団地に変え、野生獣

の棲家を奪つたのは紛

れもない事実です。

夏や秋は農地への出没

が減るが、森の中の餌が

少ない冬や真夏は農地へ

の出没が増えています。

B群の傾向として、

森の中に餌が豊富な初

歩で、人間よりずっと前か

ら地球に生きてきた野生

動物を、絶滅の危機に追

害を与えています。

人間は、自らの身勝手

が絶滅したこと

により、草食系

が絶滅したこと

で、人間よりずっと前か

ら地球に生きてきた野生

動物を、絶滅